

trait au collège de Saint-François-Xavier, dont il devient le Supérieur quelques années après. En 1891 il fonda le journal *Aurora*, qu'il rédigea plusieurs années, et plus tard il fut le rédacteur du *Casket*, qui est encore plein de vie.

En 1882, Mgr McNeil fut nommé curé d'Arichat Ouest, puis d'Escousse, où il était encore à l'époque de sa nomination.

Le nouveau prélat parle le français avec une grande facilité, ce qui lui sera d'un grand secours dans son vicariat de Terre-neuve, qui comprend la côte française de l'île. La population catholique de son vicariat compte 6 500 âmes, 6 prêtres, 34 églises, 69 missions, 2 couvents, 20 écoles paroissiales, fréquentées par 600 élèves, et quatre ecclésiastiques.

Mgr McNeil succède à Mgr Howley, transféré à l'évêché de Terre-neuve il y a dix mois.

La bataille de Chateauguay.

Au mois d'octobre 1813, le général américain Hampton, à la tête de 7 000 hommes, se mit en mouvement pour marcher sur Montréal. Immédiatement, le colonel de Salaberry se porta à sa rencontre avec 300 canadiens, remonta la rivière Chateauguay et campa dans une excellente position, coupée de ravins, sur le passage de l'ennemi. Il y établit quatre lignes de défense, au moyen d'abattis d'arbres : les trois premières étaient à deux cents pas l'une de l'autre ; la quatrième, placée à un demi mille en arrière, aboutissait à un gué qu'il fallait défendre à tout prix. Ces barricades, qui avaient l'avantage de suppléer à l'infériorité numérique des Canadiens, étaient à peine terminées, lorsque Hampton parut, le 26 octobre. Au moment de l'engagement, un officier américain, une espèce de Goliath, s'avança entre les deux armées prêtes à en venir aux mains, et cria en français : " Braves Canadiens, rendez-vous, nous ne voulons pas vous faire de mal. " Un coup de fusil, qui le coucha par terre, fut la réponse à cette invitation, et le commencement de la bataille. On combattit des deux côtés avec acharnement. Mais les Américains ne purent entamer les abattis d'arbres, derrière lesquels de Salaberry s'était retranché avec ses braves ; et, après quatre heures d'une lutte très vive, Hampton fut contraint de battre en retraite. Ainsi, 300 Canadiens triom-